
內在生活饗宴特會——看哪，一切都更新了

2025 年 7月 6 日

Martina 牧師分享:

我看到最後的禱告我很激動啊！這是神的渴望、這是神的夢

想。今天這一集裏面特別講到我們教會改名字，我想很少教會突

然中間改名字的，除非分裂。就是在我們建這個新堂的時候，這

10.4 acre(英畝)，江牧師有一次就領受到我們教會要改名字，她

真的是先鋒，我們以前叫牧主錫安堂。

我們現在是？（現場回應：“慕主先鋒教會。”）慕主先鋒教會。

你要知道猶太人改名字代表你的呼召命定，甚至於你這個人都變

了，就像雅各變成以色列一樣，因為他整個人變，他得到這個新

名。

住在我們家的一個弟兄，他才參加第一堂聚會完，他就說：“慕

主先鋒，慕主先鋒不是一個教會的名字啊。那是我們的名字、那

是我們的呼召，愛慕主耶穌的先鋒。”他只是第二次來到我們教會

聚會，第一次是在《清心》特會，其實我聽了很感動！

我不知道今天慕主先鋒教會弟兄姊妹，我們有沒有這個看

見？有嗎？（現場回應：“有。”）阿們！我相信不只是我們，因為

他（戴冕恩）說這是一個教會的名字。親愛的家人，這是一個呼



召——愛慕主耶穌的先鋒。愛慕主耶穌我就想到，神呼召江牧師

出來的時候，神給她的呼召。第一個是《約翰福音》3 章 29 節：

“娶新婦的就是新郎，新郎的朋友站著聽見新郎的聲音就甚喜樂，

故此我這喜樂滿足了。”親愛的家人，我們呼召，我們是新婦，但

是我們也是新郎的朋友。我們先成為這個新婦，以至於我們知道

到底什麼是新婦。接著我們成為新郎的朋友，像施洗約翰一樣，

我們要帶許許多多的新婦來到耶穌的面前。

先鋒，講到施洗約翰他所做的的第二件事情，就是《路加福音》

3 章 4-5 節：“正如先知以賽亞書上所記的話，說：“在曠野有人

喊著說：‘預備主的道，修直他的路。一切山窪都要填滿，大小山

岡都要削平。彎彎曲曲的地方要改為正直，高高低低的道路要改

為平坦。”’

“預備主的道路”。我覺得神在這裏給我們這麼多的資訊，

我們剛剛聽到神對我們的呼召，他（戴冕恩）說“神的道要在我

們當中。”建堂的時候，神給賜下來給我們的預言跟鼓勵。

他（戴冕恩）講到神的道要在這裏大大的興旺，神要在這裏

興許許多多的先鋒。他們要帶著資訊，這裏的資訊要兼顧整個從

中國開始的福音傳回耶路撒冷。這個資訊我相信包括很多，神真

的給我們太多了，愛慕主耶穌的資訊、內在生活的資訊、禱告的

資訊、敬拜的資訊，還有一個末世的資訊。這是為什麼我們要成

為先鋒？江牧師當她自己講過，說以前她的牧師跟她講的無千禧



年。但是當她領受到末世先鋒的資訊之後，她就擁抱說：“我們要

成為那個聲音，神呼召我們教會成為那個聲音。”

親愛的家人，為主預備道路，我真的覺得神快回來了。各處

都有戰爭的聲音。神說我們怎麼知道？門徒問祂說末期什麼時候

才到？神說：“當你看到這些記號的時候，各處都有戰爭的聲音、

民攻打民，就是種族之間的衝突。”你有沒有看到種族之間的衝

突？這已經不是黑人跟白人了，反猶主義不斷的高漲，前一陣子

LA（洛杉磯）整個暴動。親愛的家人，我真的知道主回來的日子

快要近了，但是神在等這個聲音。

昨天我們唱《火把戰士》的時候，我站在那裏，神就一句經

文在那裏：“當兵的不將事物纏身”。我跟主說：“我們有太多了！”

太多的享受了、太多的娛樂了、太多的食物了！親愛的家人，你

要成為先鋒，你要有時間好好的讀神的話，你要好好的讓你的生

命被改變。

親愛的家人，你知道先鋒是什麼？第二次世界大戰的時候，

當潘國華說：“希特勒，大家不能跟從他。”因為剛開始連教會都

跟從他。他就被關在集中營裏面，他後來死在集中營。這就是為

什麼我們剛剛看到，他（戴冕恩）說“神的道不止在我們當中大

大的興旺，而且神會給我們勇敢”，真實的傳講神的道。親愛的家

人，我們要預備。我今天挑戰在我們當中的每一位，你今天會來

這個特會，神已經呼召你做先鋒了。



你怎麼利用你的時間？真的希望你回去好好想一想。你怎麼

使用你的金錢？親愛的家人，唱歌不是只是：哇！好令人興奮，

我就來前面。然後回去繼續過你的生活，神說像這樣子叫做——

“他們的嘴唇親近我，心卻遠離我。”

我今天其實看到這個視頻非常的激動！再到後來的時候，我

就一直在聽，要把這些預言背在我的心裏面。他（戴冕恩）說我

們內在生活已經操練到一個程度了，他（戴冕恩）說：“主啊，求

禰帶他們到下一個階段，這裏要成為一個家。”我們晚上會繼續放

神對我們的呼召，對於家的一個呼召。然後接著他（戴冕恩）就

說，他說：“主啊，這個地方不但要成為一個家。”他（戴冕恩）

說：“主啊，時候到了，禰要帶領他們再到下一個階段。禰要差這

些先鋒，再一次回到列國，再一次回到亞洲。”親愛家人，這裏是

一個充滿盼望的地方，這是神要我們做的，神要我們傳講的資訊，

一個能給別人盼望的城市，是成為一個逃城。江牧師已經為我們

預備了這一塊地，親愛的家人，你如果看所有的影片，看到江牧

師全世界跑啊，今年是我們 30 周年，上禮拜蒙恩有講到 30 年利

未人，一個世代要換下一個世代。

我現在常常跟主說：“主啊，我知道這麼多。主啊，我們要傳，

我們要傳，這個聲音要再次在教會裏面要賜下來，要在我們當中。”

親愛的家人，我們不要再單顧自己的事，我們每一個人都是先鋒，

我們每一個人都有聲音。但是我不知道，你有沒有預備好自己？

我請敏文牧師跟我們分享一下，剛剛我們唱《火河軍隊》的時候



看到一個異象。

敏文牧師分享：

我們剛剛唱我們“萬王之王，我們俯伏。萬王之王，我們敬

拜”的時候，大家舉起手來的時候，我就看見有書卷從天上掉下

來。就是天開了，有書卷掉下來！然後接下來就是我看到掉到我

們手中就變成一把劍，我們舉起雙手就像這樣，然後書卷就變成

一把劍。我感覺劍就開始越來越發亮，感覺到領受的人嘴巴像《聖

經》說是甜的，肚子感覺是苦的。那個人就看不見了，因為光越

來越大了，然後當事人就感覺到他嘴巴跟肚腹，但是就越來越亮，

那個人就好像回到亞當沒有犯罪前，那個榮光就充滿在這個全人。

我剛剛跟蒙恩牧師討論一下，我想蒙恩牧師解釋比我更清楚。

蒙恩牧師分享:

我嘗試去明白神對我們有一個很深的愛的心意，書卷是神向

我們一個心意的陳明。當我們全心敬拜的時候，神的道就向我們

開啟。正如在《啟示錄》所說的，“弟兄勝過他是因為羔羊的血和

自己所見證的道。”所以當我們去宣告神的話，活出神的話的時候，

這話在我們的手中成了寶劍。剛敏文牧師也說到，當我們領受這

個寶劍的時候，好像我們整個人越來越亮，我覺得這是向著我們

有一個很細膩的一個愛的吸引。



這道好像是我們必須回轉像小孩子一樣，一個單純孩子的眼，

一個孩童的眼睛，甚至是一個新婦的心，你才能夠看得懂這書卷

的內容。當我們全心去擁抱，全心去接納，全心去享受，真的是

在我們的口中真是甜如蜜。但這書卷卻是會在我們肚腹當中會發

苦，其實在我們整個過程的當中，其實我們也一步一步的跟隨著

我們的主，也跟著像我們的媽媽一樣，一步一步的，雖然走在這

十字架的道路是苦的經歷，但是卻是榮耀、卻是能力、卻是權柄。

而且這道的內容就能夠使我們能夠明白在末後的世代，神怎麼啟

示祂的兒女，真的有智慧，我們是先鋒。我們能夠瞭解神在整個

局勢的安排，我們能夠在愛、在恩典的裏面，我們能夠向這個時

代說出得勝、恩典跟安慰的話。雖然是兒童的眼、新婦的心，但

在末後的世代我們卻是滿有能力。阿們！

Martina 牧師分享:

我在想我們是不是很快的就是不必那麼長，但是我們是不是

該領受這個書卷？神丟下來，我們是不是該領受？但是我知道神

打開了，那是在我們唱《火河軍隊》的時候。《火河軍隊》寫的是

《但以理書》，第七章講到末世的景象。當但以理看到亙古常在者

坐在寶座上的時候，然後看到在他面前有火像河發出，在其中的

就是千千萬萬，就是無論羔羊往哪里去他們都要跟隨的人。

親愛的家人，我們每個人都有自己的戰場，但是我禱告今天



神開我們的眼睛，看到神對我們的呼召！小事當小事辦，重要的

是我們要回應神。我想我們當中很多人第一次聽這首歌，這首歌

講的是一個末世的景象，當我們唱“萬王之王”的時候，書卷掉

下來，敏文牧師說那是一個末世的書卷。在腹中是苦的，除了是

十字架，還有一個老約翰為什麼會覺得苦？因為那是審判的資訊。

所以我剛剛跟井鵬雲（Alvan）講，雖然會花時間，但是我們

還是很快的，我們大家站起來好不好？我覺得如果今天這是你的

呼召，那個聲音那個先鋒，真的是神對你的呼召，如果你願意改

變你的生活方式，你跟主說：“主啊，我要重新調整我的時間，我

用錢的方式，我要調整我的(priority)優先權。主，我真的要來

讀禰的話，我要更多的在禰面前來禱告。”我歡迎你來到前面我們

來唱這首詩歌，神再丟下來的時候，我們就一起來領受。我希望

你想清楚再出來，神是信實的神，你答應過的事情祂都記得。

《火河軍隊》

看那，神的大能軍隊從火河上來，

大患難中熬煉出來，生命如精金。

帶著火焰的寶石，散發基督馨香，

羔羊無論往何處都跟隨到底。（x2）



都更新了，一切都更新了。

不在有淚，不再有悲傷。

聖潔光浪，四維環繞我。

甜美安詳，神智慧汪洋。

我晝夜切慕，日日嚮往。

這美麗天地，天上家鄉。(x2)

大載（全能上帝），奇哉（奇妙策士）

你的作為（我們已看見）

義哉（公義審判主） 誠哉（誠信真實主）

你的道路（高過人的路）

大哉（能力威嚴） 奇哉（智慧奇妙）

你的作為（我們已看見）

義哉（公義和恩典），誠哉（真理和信實），

你的道路（高過人的路） x2

榮耀歸你，榮耀歸你，榮耀歸你。 X3



敏文牧師分享：

我聽見在天上有大聲音說：“我神的救恩、能力、國度、並他

基督的權柄，現在都來到了。”我聽見在天上有大聲音說：“我神

的救恩、能力、國度、並他基督的權柄，現在都來到了。因為那

在我們神面前晝夜控告我們弟兄的，已經被摔下去了。弟兄勝過

他，是因羔羊的血和自己所見證的道。他們雖至於死，也不愛惜

性命。”

領受！領受！領受這位萬王之王的呼召，領受這個呼召。領

受!基督的新婦領受！從今起，聖靈和新婦來；從今起，聖靈和新

婦都來，一同宣告預備主的道路。領受！只有孩子的眼睛、新婦

的心才能看見，才能領受。領受！領受！從天來的呼召，奉耶穌

的名禱告！大家一起說：“阿們！”

萬王之王 我們俯伏，萬王之王 我們敬拜你！萬王之王 我們

俯伏，萬王之王 我們敬拜你！

剛剛有一位牧者她跟我講，我想我就把這個講完整。就是第

一次我們在敬拜的時候，就是我們“萬王之王”一起舉手的時候。

我看見耶穌就站在這個臺上，他釋放這個書卷。剛剛那位牧者跟

我講是說，她看到這個獅子，就是我們書房旁邊畫的獅王，這個

獅王的眼睛散發著柔和謙卑，再回到我第一次我看到耶穌就站在

這裏。然後他一看見天，天就打開釋放書卷下來，那些舉起手領



受這些書卷成為寶劍。接著我就看見耶穌他就拿著這個劍，那個

人很奇妙，我就看到領受書卷的他就這樣子單膝跪下。我看見耶

穌拿寶劍按在他的肩上，就是這樣子按在他的肩上。

我感覺剛剛（第一次）是又像閱兵典禮，又像是一個報導的

憐憫。有些人肩膀上按一下，有些人按兩下，我不懂是什麼意思。

蒙恩牧師分享:

大概當過兵的就知道，經過閱兵臺的時候要向最高的權柄致

上注目禮。所以踢正步的時候到閱兵臺之前，我們那時候會很大

聲，因為那時候我是連長。我要大聲說：“向-右-看”就是這種聲

音，所有人都要對著我們的領袖看。所以不單是君王的眼目，獅

子的眼目在看我們，而是所有人的眼目也都要致敬看著祂。這也

是一個授階，放在肩膀不但是尊榮，是授階，是個晉升，都是預

表我們要與主同做王的。每個注視耶穌基督的人，我們都在這個

軍隊的裏面。我們一起要邁向這樣的一個戰場，為主打榮耀的勝

仗。所以我們即是家人，我們也是軍人。

只有一分鐘的時間，好不好？我們來注視我們這位領袖獅子

是眼睛。主，我在這裏，我是禰所呼召，我不叫事物纏身，今天

開始一切都很新了，我的生活更新，我的時間和金錢更新，我就

是要注視禰，我是禰所呼召的。

耶和華的眼目遍查全地，向那心存誠實的人。主，我要全心



的注視禰，我在這裏，我要承接禰的書卷。當我全心擁抱的時候，

我知道這會是我的寶劍，謝謝禰將末世之道向我們啟示。

謝謝禰呼召我們。我們全心愛禰跟隨禰，聽我們的禱告，奉

靠耶穌基督的聖名。阿們！阿們！阿們！大概我知道拍一下跟拍

兩的意思，兩下是授階，晉升，拍一下他們都是尊榮，就是謝謝

你。所以在回到位上的時候，肩膀撐好，我們是軍人，要回去了。

阿們！神的將領們！

李群牧師:

家人平安，我們剛剛領受了先鋒者的呼召！先鋒者的呼召是

很榮耀，但是也是要經過試煉的，也是要經過訓練的。我們剛剛

從天上有這個呼召，我們也要從天上走到地上，我要介紹一下我

們中間的一位姊妹，她怎麼樣在整個人生的旅程當中，在極不容

易這個家庭的夫妻關係的裏面，她走出一條又新又活的路。我們

用熱烈掌聲歡迎我們的芝陽姊妹!

芝陽分享:

我以為領受我就不用講了，看一下《詩篇》30篇 11節，“你

已將我的哀哭變為跳舞，將我的麻衣脫去，給我披上喜樂。”這短

短的一段經文對我而言卻是一段漫長的血淚史。兩年前，江牧師



曾經叫我在《內在生活饗宴》的特會做過見證。分享 30年前神怎

麼樣把我這一個身心靈都非常殘缺的、重度病患帶來這個教會。

各位都很幸運，沒有看過當年的我。因為以前教會的一個姐

妹後來跟我說，她當初很怕看到我，因為我那苦大仇深的味道大

概很遠就聞見了。我是跟 Rosa媽媽差不多同時來到這裏，但是我

不像她那麼大有信心而且很會禱告，因為我眼睛看到的都是不可

能移動的大山，所以我根本不相信我的禱告有什麼能力。我只是

在教會裏擠著公車，而且吊在車尾。像一個瓜牛一樣緩緩爬行，

而且不知道前面是什麼光景。兩年前我曾經分享過，因為學會等

候神跟神親近，這只瓜牛二十幾年嚴重的神經衰弱和失眠被神醫

治。

我不是一個容易放下世界的人，但是因為環境的困苦逼得我

真的什麼都不要，只要耶穌了。也因為很多不足為外人道的痛苦，

讓我反而培養出跟神的親密。另外這 30年來，神也已經在我們殘

缺破損，十分另類的家裏做了不少的突破工作。

現在我要講的是我們家多年連續劇的續集，第二部分。話說

我在母腹中就受傷、從小生長在風雨飄搖的家中的女兒，有一位

她曾經說好像不定時炸彈，又隨時想要出家的爸爸。所以常常像

驚弓之鳥，個性非常強，但是又非常的敏感，很脆弱。

兩年多前在遭遇事業的重挫和打擊之下，陷入很深的憂鬱。

很多靈界的攪擾和激烈的屬靈爭戰，仇敵很兇猛的要把她打垮，



那情況曾經非常危險。

我那時候在一個陌生而遙遠的地方陪伴她，孤立無援束手無

策。我記得在很多漫漫長夜裏，完全看不到光的時候，我用我微

弱的力量抬起頭來跟主說：“主啊，即或不然，我還是要愛禰。”

本來她堅決不肯回家來，因為她獨立慣了，她回來又被控制

失去自由。她說她就算後來變成流浪漢，她也絕對不肯回來。但

神藉著一個很奇妙的機會讓父親的心轉向女兒，女兒的心也轉向

父親，終於神的手把離家多年的她帶回來了。

我們三個人居然可以在同一個屋簷下相處，不像我以前常常

擔心會出人命。但是她回來以後，本來想要轉行的學習又沒有興

趣。所以不久又陷入憂鬱，因為看不見盼望又失去自信。所以她

還是想要放棄自己，說不要活了啦！連方法都想好了還秀給我看，

所以我這顆可憐的小小心臟受過不少的煎熬。

如果不是這些年內在生活的操練，我可能早就先崩潰了，而

且這些年我可能已經崩潰過 N次了。雖然她 10歲以前就自己要求

要受洗，但進入青少年以後就不肯去教會。被世界吸引而且奪去，

完全認同自由派的思想。跟我對抗，我認同什麼她就反什麼，讓

我非常的痛苦和無奈。我越想把她拉回來，她就越反彈，然後離

神越遠。

感謝神！三年前藉著多年追求的理想受挫，當醫生的夢破滅

了。她終於被神的手從世界奪回，雖然經歷真實的重生，而且也



渴慕神，但是靈命還淺，內傷又很多，靈又很開，所以很多靈界

的攪擾和仇敵的攻擊。

而且她的同學幾乎都結婚了或有對象，她更是覺得自卑，沒

有希望。我先生看著非常的著急，他想到的方法就是找一個他佛

教的朋友給他介紹對象，並且還希望她嫁給佛教徒。

後來我先生看中的是一個住在南加州，有一點怪怪甚至自閉

傾向的人。但他想別人大概也搞不清楚我女兒的這些狀況，就可

以趕快把她嫁出去，來解決他自己內心的焦慮。然後他一直逼女

兒說：“你已經 36歲了，要降低你的標準，這是你最後的機會了。”

這個本來自我形象已經夠差的人，被逼的說：“算了，隨便啦，乾

脆就嫁給這個人好了。”

但我說：“絕對不可以，寧可不結婚，也不能隨便找個人嫁了。”

因為我深知痛苦的婚姻生不如死，但是我先生不放棄，還是一直

逼女兒。後來她被逼的只好上交友網站去找，因為她很多同學都

是這樣找到對象的。但是因為她想找基督徒，所以一直也沒有碰

到什麼合適的。

這個南加州的男生從去年 2月一直拖到 6月都沒有行動，原

來這也是神的美意。因為 4月多，忽然有一個基督徒男生在網上

自我介紹：“主耶穌是我的一切”，吸引了她。

兩人見面以後印象很好，價值觀也相近。兩個人都愛主，也

很愛貓。那位年輕人成熟穩定，可是又和我女兒一樣，不失赤子



之心，所以他們相處得很融洽。

本來她跟我說像她這個年紀，好的基督徒男生已經沒有的啦！

我想說的也是哦，就算找到可能也比她小或者比她大很多的，沒

想到這個男生就只比她大幾個月。好像神在對我們說：耶和華的

膀臂豈是縮短了嗎？

而且交往不久，我女兒就跟我說：“這個男生的個性很像一個

天使，甚至像耶穌。”我說：哇！難道神聽了我的禱告嗎？因為我

有時候跟主說：“主啊！禰看她個性這麼脆弱不穩定，又這麼多的

狀況怎麼辦呢？禰就帶一個最像你的人，到她生命中吧！可以包

容她，醫治她，帶著她成長著。”

可是我雖然這麼跟主說，但是我沒有真的相信！因為我覺得

我是在給主耶穌出難題嘛！到哪里去定做這麼一個像祂的人呢？

結果主就再一次做給我看，耶和華的膀臂豈是縮短了嗎？有一次

安通牧師來，我就把他們兩個人的相片給他看。他認識我們，雖

然不是那麼熟，他就把眼睛閉了一下，然後說：“嗯，是時候了！”

會後我跟一位姐妹說起來，她說：“以前是誰說過，她會有美

好的婚姻啊？”我說：“是嗎？我怎麼不記得了？”後來在回家的

路上我才完全想起來了，原來就是安通牧師很多年前在一個家庭

聚會裏面，他把我叫起來，然後對我說：“你一直在擔心你女兒的

婚姻會不會像你的一樣。”他說：“不會的，這是一個完全不一樣

的平臺了。”



我那時還跟我女兒說過，而且我說為什麼他會用“完全不一

樣”這個字，後來我想就是不同的層次啦！而且他那時候還對我

說：“我觀察你很多年，很少有人像你經歷過的。你真的受太多的

苦，所以你會有很多的祝福。”這麼重要的預言我怎麼會忘了呢？

完全忘記了。後來我發現是神故意讓我忘記的，如果我還記得的

話，在那幾年激烈的爭戰中，我就不會那麼入戲了，反而會很輕

鬆地在一旁觀看這一出人手編不出來的戲。

那麼這個信心的功課就不會學得那麼深刻，這幾年的血淚史

也不會寫的這麼刻骨銘心了！原來神允許我們經過這些戲劇化的

過程，就是要讓我們永遠不會忘記這一切都是祂的手。那回過頭

來一看，女兒也才明白，如果不是神允許把她從這條壓力山大、

而且根本不適合她的路上救出來，她就不會遇見這位最適合她，

像耶穌的人了。

我先生對這個年輕人越看越滿意，也不介意他是基督徒和在

他面前會謝飯禱告了。我跟我女兒到現在都還不能在他面前謝飯

禱告呢，我先生會主動的擁抱他，還會給他五顆星。甚至還跟我

女兒說：“我愛他就像愛你一樣，你會不會吃醋啊？”我很少聽他

說這種露骨的話，好像他的心被這位年輕人身上神的同在所觸摸，

他的情感被打開，然後說話也不怕肉麻了。所以他們進展神速，

本來以為很快就會結婚，但沒有想到仇敵不甘心大大反撲。就在

他們叫我在全教會禱告會，做完奇妙見證不久，在一些意想不到

的突發狀況下，仇敵對我女兒和他們兩個的關係大大的攻擊，他



們差點就要分手了。我那時最怕的不是他們的分手，而是我才剛

剛做完見證哎。主啊，我的臉丟光了沒關係，不要讓我羞辱禰的

名。當時連我先生都警告我說：“要有心理準備，可能沒有希望了。”

我不是沒有看到當時戰況的激烈，可是我心中一直存記安通牧師

對她發的預言。

這位很善良的年輕人也曾在我面前流淚，說他很愛我的女兒，

可是他不知道怎麼走下去？那藉著在慕主學習的多年屬靈爭戰的

操練，我跟他分享了很多靈界的真實和爭戰的方法。因為他來自

很傳統的教會，雖然聽說過但是沒有見識過這些，他像海綿一樣

完全吸收，而且還學會了打仗。

然後我跟他說：其實最主要的是要確定是不是神的旨意？如

果不是也不用勉強。但是就算是神的旨意，也不表示會是容易的，

因為仇敵就是想要攔阻神的旨意。而且我曾經想安慰他說：不要

難過，就算不能當我的女婿，也可以永遠當我屬靈的兒子。結果

經過三個月左右的驚濤駭浪，神的信實粉碎了仇敵的詭計。這位

男生說：經過這場艱辛的考試，我女兒個性有了很大的改變。

艾麗斯（Alice）牧師有次看到她說感覺她跟一年前不一樣了，

而敏文牧師只是看了她的相片，都說她看起來不一樣了，不再那

麼像爸爸，整個柔和下來。我想她裏面很多堅固的營壘被爆破了，

甚至敏文牧師覺得連我先生都不一樣了，所以仇敵的意思是要害

他們，但神的意思原是好的。女兒更懂得控制自己的情緒，他們



的關係變得更加成熟穩定，也更互相珍惜。因為差一點就中了仇

敵的詭計，從神的旨意中滑出，在生命中擦肩而過，永遠的失去

了彼此。

那經過三十幾年漫長的等待和嚴酷的考驗，這個得來不易的

果子格外的甜美。我看到他們倆人互相凝視著甜蜜，讓我想到《雅

歌》中的經文：“我屬我的良人，他也戀慕我。”而且我發現主的

心是那麼恩慈憐憫，知道女兒從小受的傷，為她安排了一位特別

溫和良善，有情有義的地上的良人。讓她那顆特別容易受傷，懼

怕的心，不再困苦流離、漂泊無依。

自從這位敬虔的弟兄進入我們的家，不但女兒的心漸漸被醫

治，連我先生那顆焦慮不安的心，也只是因為看到他變得越來越

穩定、越有安息。家中一些殘餘的堅固營壘，包括我自己裏面已

經習以為常的，因為受傷而常年埋藏在地底下深處的苦毒、負面

的思想，也被耶穌這個巨型鑽地炸彈給爆破了。整個家的氛圍越

來越祥和，上禮拜五他們終於正式結為連理。

那位當年他 baby的時候就鐵了心處心積慮要出家的爸爸，終

於挽著女兒微笑的踏上紅毯，把女兒的手交給她的良人。我在想

當初一只腳已經踏在空門的他，能想像得到會有這一刻嗎？可以

放第一張婚禮的相片，還有下一張我也在裏面。而且我也有機會

在婚禮上，當著我那以前不能聽到任何跟神有關的先生面前為神

做見證，並且是勉勵他們，根據我自己的經驗，其實幸福婚姻的



秘訣很簡單，就是不隨從肉體只隨從聖靈。

最後我用《聖經》雅歌 2章 10-12節，這幾句美麗的經文來祝

福他們，我良人對我說：我的佳偶，我的美人，起來，與我同去！

因為冬天已往，雨水止住過去了。地上百花開放、百鳥鳴叫的時

候已經來到。就是歌唱的時候已經來到，這個曾經常年被仇敵盤

踞、霸淩多少次幾乎被摧毀的家，在 14個月以前我還看不見希望，

因為太多險惡的攻擊，太多幾乎要滅頂的風浪，太多的失望，太

多的無奈，讓我那顆總是懼怕、總是憂慮、總是不信的心，幾乎

不敢再期盼有什麼好事情會發生了。

沒想到就在這個看似好像永無盡頭的黑夜裏，晨星竟然出現

了。禮拜一我們剛從東部女兒的婚禮回來，這是多少年來我第一

次不用提心吊膽，怕被不定時炸彈炸到的。我發現那只在我們家

中遊行吼叫幾十年的那只兇暴的鱷魚，終於被主耶穌的巨型鑽地

炸彈給炸飛了。

如今那些埃及的記憶，那些紅海中的驚恐都已經成為恩典的

記號。然後我不禁想到《詩篇》126篇 1節，當耶和華將那些被擄

的帶回錫安的時候，我們好像做夢的人。我看著那些婚禮的照片，

我真的覺得像做夢的人。請放另外兩張婚禮的照片，請大家相信

我不是要在這裏炫耀，我相信神是在這裏要展示和訴說。看到了

嗎？我是那位專門對付疑難雜症，藉著困苦救撥困苦人、將不可

能變為可能、使你們在無可指望的時候因信仍有指望的神，不是



嗎？而且看那，我將一切都更新了。主啊，把這 30年來，這一顆

小小的、新鮮的、剛剛結出來初熟的果子獻給禰。願禰的心得安

慰，願禰的名得榮耀，阿們！

李群牧師：

新婦跟先鋒有一個很重要的特徵就是什麼？堅持。看到我們

芝陽姊妹這 30 多年她走過的歷程，在神沒有難成的事。當然芝陽

姊妹在我們教會她真的是藉著內在生活，靠著內在生活很多的教

導，一點一點地去對付她自己。我覺得不僅僅是她家裏的，她女

兒的婚姻得到非常圓滿，我覺得她的生命可以幫助，可以照亮許

許多多在苦難當中、在軟弱當中、在懼怕當中的家庭。我想最後

請芝陽姊妹為我們做一個祝福禱告，好不好？

芝陽：是的，主啊，禰就是那位化腐朽為神奇的神，禰特別

喜歡幫助那些在軟弱中覺得不可能的人。因為禰的能力就是在人

的軟弱上顯得完全。是的，主啊，藉著禰豐盛的榮耀，藉著禰的

靈，禰要叫我們心裏的力量剛強起來。讓我們都可以抬起頭來繼

續仰望，為我們的信心創始成終的禰。主耶穌，我們愛禰。禰末

後的榮耀做在我們身上的，要大過先前的。最好的還在後頭，最

美的我們還沒有看到呢，一切的榮耀歸給禰，奉主耶穌的名禱告，

阿們！

好，我們今天下午的聚會就到這裏。


